

**34^e Assemblée annuelle du Conseil des gouverneurs de la
Banque européenne pour la reconstruction et le développement
Londres (Royaume-Uni)**

13-15 mai 2025

**Déclaration de M. Andreas Zachariades
Chef de délégation et gouverneur suppléant représentant Chypre**

Monsieur le Président du Conseil des gouverneurs, Madame la Présidente, chers collègues gouverneurs,
Mesdames et Messieurs,

C'est pour moi un grand honneur que de m'adresser à vous en tant que gouverneur suppléant représentant Chypre à l'occasion de cette 34^e Assemblée annuelle de la Banque européenne pour la reconstruction et le développement (BERD). Permettez-moi de remercier la direction et le personnel de la BERD pour leur excellente organisation et de souhaiter à tous les participants à cette réunion un grand succès et de fructueuses discussions. La présence de chacun d'entre vous souligne l'importance de notre vision commune.

L'Assemblée de cette année se déroule dans un contexte d'incertitude mondiale accrue et de priorités internationales changeantes. Dans ce contexte dynamique, la BERD se distingue comme étant une institution résiliente et fiable, qui maintient de solides résultats et un engagement inébranlable envers sa mission. L'année 2024 a marqué pour elle une nouvelle étape, avec des résultats positifs, une activité opérationnelle renforcée, une attention constante portée à une croissance verte et inclusive, ainsi qu'un solide soutien au secteur privé.

Nous félicitons la BERD pour ses excellents résultats de 2024, qui renforcent son rôle de pierre angulaire de la stabilité et du progrès dans un paysage mondial de plus en plus complexe. Malgré les difficultés rencontrées ces dernières années, la Banque a réussi à franchir une étape historique en investissant 16,6 milliards d'euros dans l'ensemble de

ses régions, soit une augmentation de 26 % par rapport à l'année précédente. Cette remarquable réalisation souligne la détermination sans faille de la Banque à favoriser un développement durable et la résilience économique. Nous sommes très satisfaits de la gestion prudente qu'elle fait de son bilan et du rôle anticyclique qu'elle joue pour soutenir ses régions et ses clients.

La récente augmentation de capital a constitué pour la BERD une étape décisive et opportune pour ce qui est de renforcer sa capacité à aider les pays en crise et à soutenir leur redressement à long terme. Chypre reconnaît le rôle essentiel que joue la BERD pour faciliter non seulement la croissance économique, mais aussi la paix, la stabilité et la reconstruction dans notre voisinage commun. Nous soutenons pleinement l'engagement constant de la Banque en Ukraine, qui s'est concrétisé, en 2024, par des investissements de plus de 2 milliards d'euros. Je suis heureux d'annoncer que Chypre a récemment achevé son processus de souscription à l'augmentation de capital et déjà décaissé la première tranche de paiement.

Chypre est particulièrement impressionnée par l'intérêt que porte la BERD au financement vert, avec plus de 9,7 milliards d'euros alloués à des initiatives environnementales, ce qui représente 58 % du volume d'investissement total. Nous saluons également l'action menée dans le cadre du Programme pour des villes vertes, qui a franchi, en 2024, d'importantes étapes, avec la signature de 13 nouveaux projets, ce qui porte son investissement cumulé à 2,8 milliards d'euros au bénéfice de quelque 76 millions de citoyens. Ces projets, notamment ceux portant sur l'efficacité énergétique à Vilnius et sur l'amélioration de l'accès à l'eau potable à Gaziantep, illustrent la détermination de la Banque à promouvoir un développement urbain durable. Chypre reconnaît l'importance que revêtent ces programmes pour ce qui est de favoriser l'émergence de villes résilientes et respectueuses de l'environnement.

Chypre soutient pleinement l'adoption du Cadre stratégique et capitalistique (CSC) 2026-2030. La Banque établit, ce faisant, une feuille de route claire et cohérente pour les cinq prochaines années. Cette orientation stratégique met l'accent sur la transition verte, la

résilience institutionnelle et l'instauration d'un développement durable dans l'ensemble des pays d'opérations de la Banque. L'accent mis sur les réformes et le renforcement du capital humain, pierre angulaire d'une résilience économique à long terme et d'une croissance inclusive, revêt une importance particulière. Nous approuvons également sans réserve l'accent mis par le CSC sur la transformation numérique, le développement du secteur privé, la lutte contre la fragilité et le soutien aux pays touchés par un conflit, en particulier à l'Ukraine.

Aussi félicitons-nous la BERD d'avoir présenté une stratégie audacieuse qui, tournée vers l'avenir, donne la priorité aux problèmes mondiaux les plus urgents. Cependant, nous voudrions souligner l'importance, pour la Banque, de ne pas affaiblir les normes qu'elle applique en matière de genre et de climat et l'appelons à accroître, à l'avenir, son ambition dans ces domaines.

Nous nous félicitons également de la poursuite de l'élargissement du champ d'action géographique de la Banque, en particulier de l'inclusion du Nigéria, du Bénin et de la Côte d'Ivoire parmi ses pays d'opérations. Leur accession à ce statut renforce le rôle international de la Banque et élargit l'éventail de ses interventions de développement dans des régions où les besoins sont accrus. Parallèlement, les préparatifs du lancement des opérations en Irak, ainsi que les progrès réalisés avec d'autres pays d'Afrique subsaharienne, constituent de nouvelles étapes cruciales dans cette direction stratégique. Dans les régions où la capacité institutionnelle est limitée et où les problèmes de développement restent aigus, l'approche ciblée et coordonnée de la Banque, qui collabore étroitement avec d'autres institutions financières internationales, s'est révélée essentielle pour obtenir des résultats durables et significatifs.

Dans le cadre de l'action commune que nous menons à l'appui de la vision à long terme de la Banque, nous avons déjà achevé le processus de souscription à l'augmentation de son capital, réaffirmant ainsi notre engagement, ce faisant, à soutenir la mise en œuvre concrète du nouveau CSC. Dans un contexte d'incertitude internationale et de priorités changeantes, la capacité de la Banque à maintenir son orientation stratégique tout en

faisant preuve de souplesse et de cohérence reste d'une importance cruciale pour renforcer son efficacité.

Pour conclure, je voudrais féliciter la Présidente, Mme Renaud-Basso, ainsi que le personnel de la Banque, pour leur action cohérente, visionnaire et efficace en vertu de laquelle la Banque reste fermement attachée aux principes fondamentaux de la transition et du développement, tout en renforçant son rôle international et en assurant la cohésion et la coopération entre ses membres.

Permettez-moi, enfin, de dire que si la performance passée de la Banque peut être un bon indicateur de ses perspectives d'avenir, nous ne pouvons que prédire avec confiance qu'elle atteindra ses principaux buts et ses ambitieux objectifs. Je suis convaincu que les discussions et les décisions de cette Assemblée annuelle jetteront, pour notre organisation, les bases d'un avenir fructueux. J'apprécie le dialogue réfléchi et collaboratif, et suis impatient de voir les résultats de nos efforts collectifs. Allons, par conséquent, de l'avant avec détermination et un engagement commun à atteindre nos objectifs !

Je vous remercie.